



# Première australienne sur le World Tour

Le Veveysan **Cédric Bugnon** officie en tant que directeur sportif de l'équipe féminine Israel Premier Tech-Roland en Australie. Le résident de Pont évoque sa première expérience sur le World Tour.



Le Veveysan Cédric Bugnon (en blanc) et Israel Premier Tech-Roland ont pris la 12<sup>e</sup> place du classement par équipes du Down Under Tour. SPRINT CYCLING

GLENN RAY

**CYCLISME.** C'est à plus de 15 000 kilomètres de son village de Pont, en Australie, que Cédric Bugnon a vécu sa première expérience comme directeur sportif d'une équipe World Tour. Le Veveysan de 35 ans a guidé les six coureuses d'Israel Premier Tech-Roland la semaine dernière sur le Down Under Tour. «Entre la conduite à gauche, l'anglais et les 40°C à l'ombre, mes débuts n'étaient pas évidents», rigole-t-il au bout du fil.

Cédric Bugnon a profité de l'absence du directeur sportif principal pour faire le grand saut dans la région d'Adélaïde. «Je travaille normalement avec

l'équipe de développement, qui roule sur le circuit continental. Mais on se répartit les tâches lorsque l'on doit être présent sur plusieurs fronts.» Au volant de sa voiture aux couleurs israëlo-suisse, le novice a dû s'habituer à une particularité du World Tour: l'utilisation des oreillettes. «Ça change clairement la donne lors de problèmes mécaniques ou pour les ravitaillements.»

## «Un coup de poker»

Des oreillettes également précieuses pour transmettre des indications stratégiques selon l'évolution de la course. «La Vietnamiennne Thi Thât Nguyen, notre sprinteuse désignée, est passée au travers de la première étape, retrace Cédric Bugnon. J'ai tenté de placer une autre coureuse pour le sprint d'arrivée, mais cela n'a pas été un succès.»

Le lendemain, il a longtemps cru

tenir sa première victoire sur le World Tour. «Claire Steels est partie assez tôt dans un raid solitaire. C'était un coup de poker et j'ai hésité à lui dire de se relever.» Huitième de l'étape, l'Anglaise «n'est pas passée loin d'un truc. Mais elle y a laissé des forces, ce qui lui a coûté le top 10 au classement général.»

Quinzième du Down Under Tour, Claire Steels a été la meilleure représentante d'Israel Premier Tech-Roland. Dont les coureuses se sont classées douzièmes du classement par équipes. «Le bilan est positif pour la première course de la saison. Nous avons une coureuse sur laquelle compter samedi pour la Cadel Evans Great Ocean Road Race, où nous visons le top 5.»

## Conscient de ses limites

Cédric Bugnon a acquis quelques certitudes avant de se rendre à Melbourne. «Les courses peuvent être très intenses à vivre dans la voiture et je ne savais pas comment j'allais réagir, explique-t-il. Je

suis parvenu à rester focalisé sur l'enjeu, sans m'emballer et en étant très factuel.»

Le Veveysan reste toutefois conscient de ses limites. «Il faut que je connaisse mieux les cyclistes et leurs besoins en course. Je dois aussi améliorer mon anglais, afin de faire passer plus fermement mes consignes.» Autant de points sur lesquels il pourra travailler cette saison sur le circuit World Tour. «Il n'est pas impossible que j'aie en Belgique ou en Angleterre, mais cela dépendra de mes activités d'organisateur et de coach.»

Deux activités qui restent la priorité de Cédric Bugnon. «Je ne vais pas tout arrêter pour le monde professionnel. Ce rôle de directeur sportif est intéressant, mais je ne serais pas effondré si cela s'arrêtait demain.» Le citoyen de Pont conclut: «Ma volonté reste de participer au développement du cyclisme en Suisse romande et c'est un avantage d'avoir expérimenté le cyclisme de la base jusqu'au plus haut niveau.» ■

## Le FC Bulle débute «avec sérieux»

**FOOTBALL.** Malgré une météo polaire, le FC Bulle poursuit sa préparation à un mois de la reprise du championnat de Promotion League à Rapperswil-Jona. Deux rencontres amicales ont permis aux quatre renforts de prendre leurs marques dans le système de Lucien Dénervaud. L'un d'eux se montrant déjà décisif lors du succès inaugural face à Neuchâtel Xamax (1-2) vendredi dernier. «Nathan (n.d.l.r.: Tayey, ailier venu de Wohlen) a marqué sur la dernière action du match, raconte Maxime Afonso, auteur du penalty égalisateur. Il nous fera du bien pour réussir à mettre la balle au fond, le point où l'on doit progresser.»

Le capitaine gruérien pointe la finition qui a justement fait défaut lors du revers

1-0 concédé mardi face à Yverdon Sport. «Un match bien différent contre un adversaire venu nous presser très haut, relève le défenseur de 26 ans. L'occasion d'entraîner nos sorties de balle depuis l'arrière. Reste qu'on a encore beaucoup à apprendre au niveau technique, tactique et de l'intensité physique.»

Le résultat prouve que le FC Bulle n'a pas été ridicule face à Yverdon Sport, 3<sup>e</sup> de Challenge League faut-il le rappeler. «On a été solidaires et très sérieux. C'est cet état d'esprit qu'il faut surtout retenir de ce début de préparation réussi.» A confirmer pour la première de l'année à domicile face à une sélection française, ce samedi à 14 h 30 sur le terrain synthétique de Bouleyres. **QUENTIN DOUSSE**

## Rathvel en mode Coupe du monde

**SKI-ALPINISME.** Les championnats de Suisse de sprint se déroulent ce samedi à Rathvel. «Les conditions sont désormais excellentes», livre Maxime Brodard, le directeur technique de la course veveysanne organisée par le Centre régional ouest (CRO) de ski-alpinisme.

Ce CRO'sprint avait déjà eu lieu en 2022 pour une édition test. Approché par le Club alpin, le comité a accepté que la compétition fasse office de championnat national. L'événement sera aussi une bonne répétition générale avant plusieurs rendez-vous internationaux d'envergure.

Conséquence, le plateau attendu sera alléchant: les jumeaux Thomas et Robin Bussard (Albeuve), Arno Lietha et Iwan Arnold, vainqueur et dauphin des deux Coupes du monde de la spécialité cette saison, ou Marianne Fatton. Tous se défieront sur les 870 mètres de tracé. «On attend environ septante athlètes», glisse Maxime Brodard. **VT**

**CRO'sprint, championnats de Suisse de sprint de ski-alpinisme, samedi à Rathvel, départs dès 16 h, inscription sur place possible**

## L'alpin lancé pour un hiver tout schuss?

**SKI ALPIN.** Sauf aléas de dernière minute, la Coupe fribourgeoise de ski alpin s'ouvre ce week-end. Les adultes ont rendez-vous samedi au Lac-Noir pour un géant et dimanche à Bellegarde pour un slalom. Les enfants, eux, se mesureront en géant dimanche à La Berra. En jeu, les premiers points dans la course à la succession des champions fribourgeois Sebastian Rauber (Jaun, messieurs 1), Tom Ruffieux (Charmey, junior élite) et Audrey Chaperon (Châtel-Saint-Denis, dame élite).

Responsable du ski alpin à l'association cantonale, Joël Conus se veut «confiant» pour l'avenir. Il prévient néanmoins: «Face au réchauffement climatique, on devra peut-être adapter le calendrier ou organiser des courses hors-canton. Même si le but reste de skier dans nos Préalpes.»

Une priorité pour demeurer attractif auprès de la relève et des clubs. «Il faut faire attention, car on est déjà passé de 300 à 220 enfants en Coupe fribourgeoise.» Là où doivent s'initier les futurs Alexis Monney ou Noémie Kolly. **QD**

**Coupe fribourgeoise de ski alpin, samedi au Lac-Noir et dimanche à Bellegarde pour les adultes, dimanche à La Berra pour les enfants, programme complet sur [www.afs.ch](http://www.afs.ch)**

## En bref

### BADMINTON

#### Badistes fidèles au rendez-vous de l'Open Glâne

Comme chaque dernier week-end de janvier, les badistes prennent possession du Bicubic à Romont. La 8<sup>e</sup> édition de l'Open Glâne réunira 230 joueurs ce samedi (en double, dès 8 h) et ce dimanche (en simple, dès 8 h 30). «Notre tournoi est familial, ouvert à tous et se déroule à une période où les gens ont besoin de jouer en compétition», souligne le nouveau président du BC Glâne Jean-Yves Salomone. Moment fort du week-end: les finales de simple dimanche dès 15 h. Le jeune Gruérien Vincent Barras, 10<sup>9</sup>e joueur suisse et tête de série numéro 1 à Romont, défendra son titre décroché en avril dernier. **QD**

## Record en vue pour Tchouk'bulle

**TCHOUKBALL.** Pour célébrer dignement ses 10 ans, Tchouk'bulle veut s'offrir le record du monde du match le plus long. Samedi dès 12 h, le club gruérien s'embarquera dans une épopée qui prendra fin le lendemain à 14 h. Soit après 26 heures de tchoukball sans interruption.

«Six clubs romands, ainsi que les équipes nationales suisses nous épauleront», précise le président et joueur de la formation bulloise Marc Ulrich. Quelque 120 joueurs suisses se succéderont à la salle de la Condémine à Bulle. «C'était la condition pour que le record soit validé par Swiss Tchoukball et reconnu par la fédération internationale.»

L'événement – baptisé *Play to plant* – visera également à faire un geste pour la planète. Avec la collaboration de l'entreprise fribourgeoise Almighty Tree, Tchouk'bulle espère planter 260 arbres, soit dix par heure jouée. «Nous aimerions pouvoir célébrer nos 110 ans dans un environnement sain et sauf», conclut Marc Ulrich. **GR**

**Tentative de record du monde du match de tchoukball le plus long, samedi et dimanche à la salle de la Condémine à Bulle**



Tchouk'bulle et son président Marc Ulrich fêtent les dix ans du club gruérien ce week-end. ARCH - C. LAMBERT